

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – OV Schwanstetten
Mario Engelhardt, Bussardweg 10, 90596 Schwanstetten

An
Marktgemeinderat Schwanstetten
Bürgermeister Robert Pfann
Mitbürgerinnen und Mitbürger
Pressevertretung

Ortsverband Schwanstetten

Mario Engelhardt
Fraktionssprecher
Bussardweg 10
90596 Schwanstetten
Tel.: +49 178 - 3305220
mario.engelhardt35@t-online.de

Schwanstetten, 17. Dezember 2024
Jahresabschluss 2024

„Ich bin nicht deswegen Optimist, weil ich Optimist bin, sondern weil Pessimismus keine Lösung ist. Ein Optimist, der in seinen Idealen am Ende enttäuscht wird, hat immer noch ein erfüllteres Leben geführt als ein Pessimist, der sich bestätigt sieht.“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates!

Sehr geehrte MitarbeiterInnen der Marktgemeinde Schwanstetten!

Sehr geehrte Mitbürgerinnen und Mitbürger!

Sehr geehrte Pressevertretung!

Diese Beschreibung eines Optimisten von Richard David Precht sollte uns alle bestärken, mit Tatkraft und optimistischen Blick die anstehenden Aufgaben in unserer Gemeinde anzupacken.

Hoffen wir mit Blick auf Syrien, dass die Optimisten recht behalten und die Situation friedlich und stabil bleibt. Ein Hoffnungsschimmer in Anbetracht der desaströsen Zustände in der Ukraine, in Gaza und im Libanon.

Wir in Deutschland leben sehr gut! Wir jammern zwar auf hohem Niveau, aber die meisten Probleme sind hausgemacht. Viele wichtige Themen, die dringend diskutiert und vorangebracht werden müssen, fallen unter den Tisch, wie z.B. die Anerkennung des Klimawandels und die Erkenntnis, dass wir hier nur noch wenige Optionen für unsere Energieversorgung haben. Stattdessen können wir beobachten, wie demokratische Spitzenkräfte sich gegenseitig ausgrenzen und die Zusammenarbeit verweigern, statt die unterschiedlichen Sichtweisen zu diskutieren.

Nirgends steht, dass die Demokratie einfach wäre – nein Demokratie ist sogar anstrengend, denn das Prinzip der Demokratie ist es, einen für alle Seiten tragbaren Kompromiss zu

und Demokratinnen uns nicht gegenseitig bashen, sondern uns die Option der gemeinsamen Politik für unser Land und für uns Menschen in unserem Land offenhalten. Lasst uns gemeinsam im neuen Jahr weiterhin konstruktiv und freudig diskutieren, ohne andere zu verletzen.

Wir danken den Kolleginnen und Kollegen im Marktgemeinderat, den MitarbeiterInnen in der Verwaltung und im Bauhof, Mitbürgerinnen und Mitbürgern, den ehrenamtlich Wirkenden wie in der Feuerwehr und in den vielen Vereinen für Ihren Einsatz in unserer Gemeinde.

Wir Grüne wünschen Ihnen und euch eine frohe, eine friedvolle Weihnachtszeit!
Ebenso einen gesunden und friedlichen Start ins neue Jahr!

Herzlichen Dank im Namen der Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN im Marktgemeinderat Schwanstetten.

Mario Engelhardt
Fraktionssprecher